

ABSTRAK

Misbahul Munir, 2022, Peran Guru IPS Dalam Membentuk karakter Nasionalisme Siswa Kelas VIII SMP Negeri 7 Pamekasan, Skripsi, Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing: Dr. A. Fatikhul Amin Abdullah, M. Pd

Kata Kunci :Peran Guru IPS, Karakter Nasionalisme Siswa.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh siswa SMP Negeri 7 Pamekasan yang masih rendah tingkat karakter nasionalismenya, dibuktikan dengan adanya siswa kurang menaati aturan yang ditetapkan kepala sekolah, rendahnya kejujuran, dan menghargai orang lain. Dengan melihat indikator nasionalisme tentang ketuhanan, kemanusiaan, persatuan, kerakyatan dan keadilan untuk membentuk karakter nasionalisme, peneliti bisa mengetahui rendahnya siswa di SMP Negeri 7 Pamekasan.

Tujuan penelitian ini, maka ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *pertama*, untuk melihat proses yang dilakukan oleh guru untuk membentuk arakter nasionalisme siswa SMP Negeri 7 Pamekasan; *kedua*, untuk mengidentifikasi kondisi siswa SMP Negeri 7 Pamekasan setelah terlaksananya pembelajaran IPS.

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode kualitatif dengan jenis penelitian fenomenologi. Hasil penelitian yang diperoleh adalah: (1) Dalam Proses Guru IPS untuk membentuk karakter nasionalisme siswa kelas VIII SMP Negeri 7 Pamekasan cukup membaik, dengan guru selalu memberikan contoh yang baik terhadap siswa seperti tidak terlambat kesekolah dan selalu mendampingi siswa baik dalam pelajaran maupun kegiatan lain seperti bersih masal, sholat berjamaah dalam pembiasaan diri siswa untuk membentuk karakter nasionalismenya. (2) Kondisi siswa SMP Negeri 7 Pamekasan setelah terlaksananya proses pembelajaran IPS, siswa mulai membaik yang awalnya tidak suka mata pelajaran IPS dan sering keluar kelas ketika pelajaran berlangsung dengan motivasi, mebimbing terhadap siswa, guru IPS mampu membuat siswa kelas VIII betah dan mendengarkan apa yang telah di jelaskan oleh guru dan itu berkelanjutan. Adapun peran guru IPS memang menjadi peran penting untuk selalu memberikan motivasi, arahan dan bimbingan kepada siswa setelah pembelajaran selesai agar mereka tetap mengingatnya.